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『会長挨拶』 

一般社団法人岐阜県損害保険代理業協会   あぜち    まさはる 

会長 畦地 正治 
 

５月２６日（金）エルおおさか南ホールにおいて開催されました「改正保険 

業法施行１年、あらためて損保代理店の現状と未来を考える」シンポジウム 

に参加させていただきました。 

岐阜県代協顧問の大江氏のお誘いで初めて参加させていただいたわけですが、 

近畿地方はもとより、東海地方、中国地方、九州地方などの代理店を含めた 

多くの皆さまが参加されていました。 

会場いっぱいにあふれる参加者の熱い思いと熱気に包まれた中、開会挨拶、 

基調報告に続き、大門実紀史参議院議員が財政金融委員会で質問をされた、 

代理店手数料ポイント制度と自動車保険の「事故有等級制度」などについての 

国会報告がおこなわれました。国会で、はじめて代理店手数料ポイントに光が 

あてられたわけです。 

大門実紀史議員によって３月２２日と５月１８日の２回にわたって、質問がな 

された様子は参議院インターネット審議中継で検索し、日付と議員名を指定し、 

みることができます。 

さらにその後の６月８日には３度目の質問がなされ、乗合についての問題実例が取り上げられ、金融庁の

遠藤監督局長、麻生金融担当大臣はヒアリングも含めて慎重に対応することを約束されました。 

私たちの代理店経営にとって、たいへん重要な問題の一つです。興味のある方は一度ご覧ください。 

 

 さて、６月１６日（金）損保会館において開催されました「日本代協平成２９年度通常総会・セミナー・

全国会長懇談会」に参加してまいりました。総会は審議事項も滞りなく承認され、無事進行いたしましたが、

最後に岡部日本代協会長の在任期間が規定上の上限である６年になったことにより、本総会終了をもって会

長並びに理事を退任し、後任の会長には現副会長の金子智明氏が就任することが前日の理事会にて決議され

ましたとの報告がありました。 

思い返せば平成２３年３月１１日に開催された日本代協臨時総会で、岡部繁樹氏が日本代協会長として選任

され、東京圏以外で、ましてや岐阜県から日本代協の会長が選出されるのは異例のことだったと記憶してい

ます。岡部繁樹氏ご本人だけでなく、岐阜県代協も会長選出代協としての活動状況に今まで以上の注目が集

まることになるので、岐阜県代協の活動が全国の範となるべく代協活動への積極的な参加を私たち岐阜県代

協会員も心に決めたことが昨日のように思い出されますが、全国の範となるべく活動には今一歩及ばなかっ

たと反省いたしております。 

 

岡部繁樹氏におかれましては、就任されて以来、日本代協の信認度向上に向かって日々東奔西走され、多

事多端に八面六臂のご活動をされました。今後は日本代協の名誉会長として就任されるとのことで、今後も

更なるご活躍をされることと存じますが、まずは６年間大変お疲れ様でした。そして長い間ご指導いただき

ましてありがとうございました。 

 

１ｐ・・会長挨拶／目次            ８ｐ・・中さんの保険諸国慢遊記（134）    ① 
２ｐ・・スケジュール／事務局より       ９ｐ・・   ～保険ジャーナリスト     ② 
３ｐ・・支部活動報告①           １０ｐ・・           中﨑章夫   ③ 
４ｐ・・支部活動報告②           １１ｐ・・『街道シリーズ』（飛騨街道 6） 松尾 一 
５ｐ・・委員会報告             １２ｐ・・提携事業者広告掲載① 
６ｐ・・会員投稿              １３ｐ・・提携事業者広告掲載② 
７ｐ・・代理店紹介 （岐阜支部）            １４ｐ・・提携事業者広告掲載③ 
                                       １５ｐ・・ゴルフ同好会報告／編集後記 

 



 

 

- 2 - 

～事務局より～ 

★２０１８年版 『代理店・店名名入れ』代協カレンダー申込みについて★ 

『代理店・店名名入れ』代協カレンダーの申込み受付中です。 

今年度のお申込みの最終締め切りは 平成２９年 ９月３０日 

となっております。 

ご希望の方は県代協事務局までお申込下さい。 

なお、カレンダー見本は県代協事務局にございますので、ご希望のかたは県代協 

事務局までお立ち寄りください。 

 

岐阜県代協事務局  

TEL ： ０５８－３２９－００５０   

FAX ： ０５８－３２９－００４０ 

Ｅメールアドレス ： gfdaikyo@opal.ocn.ne.jp   （担当：小川百合子） 

 

 

～ ス ケ ジ ュ ー ル ～ 

日付 主催 行事・議題・内容など 開催場所 

６ ８ 木 東濃 幹事会（１１：００～） 例会（１１：３０～） みわ屋 

 １３ 火 中濃 例会（１０：３０～） 太田宿 

 １３ 火 飛騨 例会（１１：３０～） ビラコチャ（光記念館） 

 １５ 木 広報機関誌 委員会（１４：００～） 県代協事務局 

 １６ 金 日本代協 定時総会（１０：００～） 損保会館 

 ２７ 火 東海ブロック 東海ブロック協議会（１４：００～） 愛知県代協事務局 

 ２８ 水 岐阜 救命救急講習（１４：１５～） 長良川岐阜河川防災 

ステーション 

 ２９ 木 県代協 三役会（１４：００～） 県代協事務局 

 ２９ 木 東海ブロック 第１回 教育委員会（１５：００～） 愛知県代協事務局 

７ ４ 火 岐阜 役員会（１２：００～） はごろも 

 ５ 水 県代協 理事会（１３：３０～） 瑞穂総合センター 

 ５ 水 西濃 例会（１１：３０～） 大垣 五右衛門 

 １１ 火 中濃 例会（１０：３０～） 太田宿 

 １１ 火 飛騨 例会（１３：３０～） 損保ｼﾞｬﾊﾟﾝ日本興亜高山支社 

 １３ 木 東濃 例会、勉強会（１８：００～）懇親会（１９：００～） 多治見駅周辺 （詳細後日） 

 １４ 金 西濃 納涼懇親会（１８：００～） 大垣フォーラムホテル 

 ２８ 金 岐阜 合同ブロック会セミナー（詳細後日） （詳細後日） 

 ３０ 日 ＣＳＲ 揖斐川清掃ボランティア（６：３０～） 揖斐川河川敷 

８ ４ 金 岐阜 納涼懇親会（１８：００～） グランヴェール岐山 

 ６ 日 ＣＳＲ 「長良川を美しくしよう運動」（６：００～） 長良川河川敷 

スケジュール/事務局より 
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【岐阜支部６月役員会報告】 

開催日時 ： 平成２９年 ６月 ８日（木）１２：００～  

開催場所 ： ひしの寿司 

参加者数 ： １３/１６名  

報告者名 ： 井戸貴之 

  ≪議題≫ 

①第 1 回合同ブロック会（救命救急講習）について 

場所 岐阜市長良川防災健康ステーション 

集合 13:30 頃 開始 １４：１５分から救命救急講習を行います。今回は AED 講習に加え止血

方などの勉強を行う予定です。 

②８/４（金）グランヴェール岐山にて納涼会を行います。時間は１８:００から。案内はでき次第送付 

しますのでふるって参加下さい。 

③今後のセミナー開催について 

   只今役員にて検討中。 

④県代協より 

  CSR・・子供１１０番 に登録いただける代理店募集  

８/６長良川清掃 AM６：００より 集合場所は堤防沿いインラインスケートコート前。 

組織・・EBI コンサルタント様より入会を 1 店紹介いただいた。 

※次回役員会 平成２９年 ７月 ４日（火）１２：００～  

はごろも（岐阜市雄総柳町 1-23 ｺﾝｾﾌﾟﾄﾋﾞﾙ１F） 

     

【西濃支部６月例会報告】                                             

開催日時 ： 平成２９年 ６月 ７日（水）１１：３０～ 

開催場所 ： 大垣「五右衛門」 

参加者数 ： １５名（会員１２名） 

報告者名 ： 中河 美智彦 

  ≪議題≫ 

  ①ファブリカ「サイトリニューアル記念キャンペーン」とレンタカー特約パックの案内。 

   タウの事故車無料査定と買取の案内。 

②委員会報告 

企画環境・・各保険会社代理店の勉強会・連絡会への「代理店賠責」出張セミナー開催要請 

      外車ディーラーの「スモールリペア」と「ロードサービス」の最新情報 

      手数料ポイントと事故あり等級の参議院質疑の国会インターネット中継の案内 

   ＣＳＲ・・保険代理店「こども１１０番」の登録申請に関するアンケート調査を実施予定 

        今後の河川清掃とキャンペーン予定の報告 

  ③その他・・７月の「納涼親睦会」の日程調整・フォーラムホテルビアーホール（７月１４日か２８日） 

※次回例会 平成２９年 ７月 ５日（水）１１：３０分～  大垣「五右衛門」 

 

【中濃支部６月例会報告】 

 開催日時 ： 平成２９年 ６月１３日（火）１０：３０～  

開催場所 ： 太田宿 

 参加者数 ： １１名 （出席率３０％） 

報告者名 ： 福地 誉 

支支部部活活動動報報告告 
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≪内容≫ 

 ①ＪＣＭ様より、車の買い取り実績の報告とリース業務についての案内。 

 ②富士火災様より、ＩＳ社員制度の案内、説明。５月３０日からの改正個人情報保護法について 

 ③委員会報告 

  組織・・会員増強と国民年金基金推進。 

  ＣＳＲ・・ぼうさい探検隊への取り組み、９月の無保険車追放キャンペーンについて 

  広報機関誌・・中濃支部から代理店紹介１店。 

  教育・・７月５日、６日コンサルティングコースの講習のサポート。秋のセミナーについて。 

 ④その他・・８月２５日（金）支部懇親会を開催予定。 

  ※次回例会 平成２９年 ７月１１日（火）１０：３０分～ 中山道会館太田宿にて 

 

【東濃支部６月幹事会・例会報告】 

開催日時 ： 平成２９年 ６月 ８日（木）１１：００～ 幹事会 １１：３０ 

開催場所 ： みわ屋 

参加者数 ： １０名（安江 勝野 小倉 笹山 小栗 松山 勝野 大嶽 曽我 吉田）  

報告者名 ： 安江 努 

≪内容≫ ①株式会社ＪＣＭ 山本さん 説明会 

②委員会報告事項 ・企画環境・・事業者交流会 11 月 22 日開催予定 

・ＣＳＲ・・防災探検隊について 

③勉強会 懇親会について・・日時：7 月 13 日（木）18:00～19:00 勉強会 19:00～懇親会 

場所：多治見市内    内容：「代協活動について」 

費用：懇親会費 1,000 円（一名につき） 

④秋の研修会について・・9 月 15 日（金）クアリゾート湯舟沢にて開催予定 

※次回例会 平成２９年 ７月１３日（木）１８：００～ 多治見市内にて 

 

【飛騨支部６月例会報告】 

開催日時 ： 平成２９年 ６月１３日（火）１１：３０～  

 開催場所 ： ビラコチャ（光記念館）   

報告者名 ： 清水 公男 

≪内容≫ ①夏のセミナーについて 

     ②提携弁護士依頼について 

      依頼方法・・・県代協事務局に TEL・FAX をしてから依頼する。 

             飛騨支部は、従来の阪下弁護士に、清水卓也弁護士（高山市昭和町 2-100-10

大久保ビル２-A）が加わり２名となった。 

 ③代理店手数料問題について 

 財政業務委員会において大門参議院議員が３月・５月に質問（you tube にて動画視聴可能） 

      手数料ポイントに関する質問は近々アップする。 

      ５月以降、全国でヒアリング開始。（参議院にて６月８日質疑） 

④委員会報告 

       ＣＳＲ・・こども１１０番の家登録、 献血の推進 

       広報機関誌・・６月１５日 岐阜事務局にて会議（PM２：００～４：３０） 

              中日新聞 損保トータルプランナーについて H３０年２月実施決定 

              TVCM 会議にて決める予定。 代協ニュース、情報ニュースの推進 

※次回例会 平成２９年 ７月１１日（火）１３：３０～ 損保ｼﾞｬﾊﾟﾝ日本興亜高山支社にて 
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【ＣＳＲ委員会】 

平成２９年度も岐阜市と大垣市の花火大会後の河川敷清掃ボランティア活動に参加いたします。 

ご協力いただきますよう下記の通りご案内申し上げます。 

  

 ●「西濃支部 揖斐川清掃ボランティア」のご案内 

日  時  ： ７月３０日（日） ６：００ ～ 

   集合場所  ： 大垣市和合新町 ファミリーマート駐車場  

  持 ち 物 ： 軍手、あれば火バサミ 

●「長良川を美しくしよう運動」のご案内 

日    時  ： ８月 ６日（日） ６：００ ～ 

集合場所  ： 長良橋たもとのインラインスケート場  

持 ち 物 ： 軍手、あれば火バサミ 

※いずれも小雨決行、花火大会が順延の場合、清掃活動も順延です。 

 ご参加いただけます方は県代協事務局までご連絡ください。         （委員長 高橋 励） 

                                                 

【企画環境委員会】 

〇代理店賠責 “日本代協新プラン” ～（次年度内容＋中途加入締切）情報 ～  

代協正会員を対象とした代理店賠責“日本代協新プラン”は､ 

来る 10 月 1 日に満期を迎えます。 

（募集用帳票 は 8月中旬頃一括送付）次年度の保険契約での改定はありません。  

（補償内容、保険料は昨年同様） 

※なお、関連情報および現契約の中途加入の規定は下欄の通りです。 

 現契約の中途加入は、7 月 1 日始期分で終了します。 

（7月始期分の申込みの締め切りは、6 月 20 日）  

※以降は、10 月 1 日の加入となります。 

※昨年 10/1 より引き受け保険会社 ： エース社は、 Ｃｈｕｂｂ チャブ 損害保険株式会社 に社名変

更しました。                         （日本代協ニュースより抜粋） 

                                                 

【広報機関誌委員会】 

 〇広報機関誌委員会開催報告 

  開催日時 ： 平成２９年 ６月１５日 １４：００～   開催場所 ： 岐阜県代協事務局 

参加者  ： ６名（徳永、水川、後藤信男、後藤哲裕、小倉、清水、森 

  ≪内容≫ 

   ①TVCM等に関わる広告事業案・・YouTube、バス、フリモなど 

 ②中日新聞広告。・・２月掲載予定 

 ③岐阜県代協 IDカード作成・・予算 20〜30 万円程 

 ④H.Pの充実 

 

 

委委員員会会報報告告 
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会員投稿 
 

先日、痴漢えん罪保険の特集をＴＶで見ました。ジャパン少額短期保険株式会社賠責セットで月額 590円です。

スマホでボタンコールすると弁護士に連絡が行き弁護士より契約者に連絡が行くシステムです。『当サービスは、保

険契約者と弁護士が電話で会話し弁護士が状況に応じたアドバイスを行うことを主に想定しております。』 

正確には、痴漢えん罪ヘルプコール付弁護士費用保険とあります。 インターネットのみでの申し込み、支払はクレ

ジットカードのみです。最先端の保険、インシュアテックなのでしょうね！  

痴漢扱いされると線路を走るしか逃げ道が無いかのように線路を走るニュースをよく見かけますが、電車によく乗ら

れる方には朗報ではないでしょうか。私は田舎に住んでいますので、こんな事に遭遇する事はまずありませんが、

名古屋、東京の満員電車に乗った時は、手のやり場に困ることがあります。 

またこの会社にはお天気保険なる商品もあり代理店も募集しているようです。少額短期保険とは名前のごとく保

険期間が短く、生命・医療保険は 1年、損害保険は２年。死亡保険は９００万円、医療保険は１６０万円、障害保険

は３０００万円が限度となっており２００６年保険業法改正で第３の保険として保険業法の枠に入れたものです。 

２０１８年３月には保険金額の上限が引き下げられる予定になっているようです。名前もユニークなのが多く、健康

年齢少額短期保険・ハーレー車両＋盗難保険・ちゃりぽ（自転車保険）等々。 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

そういえば自分、自転車で再燃しています。 シマノの製品でアルフィーネと言う自転車用変速機を知りました。 

なんと内装変速機なのです！  

この変速機の特徴は内装なので外からは変速の様子が見えません。潤滑油が散らない、メンテナンス不要、そして

変速がスムーズ、停車中でも変速が出来る！  

でこのアルフィーネを装着したく、使い古したキャノンデールのフレームに組み込もうと往年の自転車屋さんにオー

ダーしてしまいました！ 代協ニュースが届くころには完成予定かと思っています。 

むかしよく輪行した、能登半島、佐渡ヶ島でも行こうかなと年も考えず思い馳せています。  

  (投稿者 徳永 徹)  
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岐阜支部 井奈波モータース 
 

＜代理店名＞ 

井奈波モータース 

 

＜所在地＞ 

〒501-0121 

  岐阜市江崎北 2-5 

  Tel  058-251-0890 

Fax 058-251-3531 

E-mail 

 qqkh7rn9@circus.ocn.ne.jp 

 

＜代表者＞ 

井奈波信一 

 

＜スタッフ＞ 

 ２名 （男 １名、女 １名） 

 井奈波信一 ・ 井奈波佳代子 

 

＜取扱保険会社＞ 

損保 富士火災    計１社 

 生保 なし 

 

 

＜略歴＞ 

昭和４３年  井奈波モータース開業 

2 人で地域を守りながら現在に至る。 

  

＜事務所の環境＞ 

 河渡橋沿いにあり、岐阜全域へのアクセスに優れる。 

 

＜経営方針＞ 

 お客様に喜ばれる仕事がしたい。 

保険以外の話もお届けして、 

会うのを楽しみに感じていただきたい。 

 

 

mailto:qqkh7rn9@circus.ocn.ne.jp
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中さんの保険諸国漫遊記（１３４） 

保険ジャーナリスト 中﨑 章夫 

急がば回れ、足許に宝あり  －「顧客を守る」が肝心の時代の到来 

◇憧れの利尻山へ 

 北緯４５度の北限にある利尻山はあこがれの山だったがとりあえずそれを間近で見る機会がやってきた。

６月１３日からの２泊３日で利尻・礼文のツアーに夫婦で参加したからだ。利尻山は海底火山の噴火ででき

た島で海岸線には流れ出た溶岩が波に洗われる様を見ることができる。初日は利尻空港から宗谷バスで島を

一周、晴れていたので１７２１ｍの利尻山の雄姿がくっきり見えたのは実にラッキーだった。利尻富士とは

よく名付けたものだ。ピラミッド型の独立峰で両翼はそのまま水平線につながり何とも美しい姿であるから

だ。姫沼では山野草を見ながらの散策。海岸線の道路わきには小石を敷いたスペースの「無砂干場（むしゃ

かんば）」という昆布干場が海沿いに作られている。天日乾燥させ、蔵で熟成させ名品利尻昆布ができるわ

けだ。海辺にはやたらセグロカモメやウミネコの姿が目に付く。聞けばイノシシやシカ、キツネ、ヘビのよ

うな大型の動物は利尻、礼文にはおらず、リスやイタチがいる程度とか。猫や犬の姿も全く見なかった。し

ばらくすると雲がかかり、さらに天候が目まぐるしく変わり、一番の展望が望めるオタトマリ沼では霧がか

かり気温も急に下がり震えるほどの寒さだった。売店で生ウニの軍艦巻き（１貫５００円）を食べた。宿の

ホテル利尻の食事ではキタムラサキウニの生ウニ（バフンウニは７月１日解禁のため食べられず）はじめ海

の幸尽くしに舌鼓、また食後午後８時からは花ガイドによる利尻でみられる花のスライドショー、さらには、

利尻に住み続け、対馬暖流と季節風によって生まれる利尻山にかかる雲を撮り続ける山岳写真家林久夫さん

（写真集「利尻山・孤峰の詩」）によるスライドショーは勉強になった。温泉は黄褐色の炭酸泉だった。 

◇花の浮島礼文 

 二日目は雨、時化の中フェリーで利尻の鴛泊（おしどまり）港から４０分礼文島香深（かふか）港へ。桃

岩展望台までのお花畑散策、あいにくの雨模様の天気であり利尻山も全く望めなかったが、霧がかかるこう

した天候が当たり前とか。６月は利尻山が見えるのは１０日もないとかいわれる。確かに濡れた花は美しい。

赤紫のハクサンチドリ、ノビネチドリ、レブンシオガマ、レブンソウ、ピンクのレブンコザクラ、絶滅危惧

種のサクラソウモドキ、青紫のチシマフウロ、可憐な白花のマイズルソウ、黄のキジムシロ、シナノキンポ

ウゲ、黄橙のエゾカンゾウなど色とりどりの高山植物が咲き誇っている。それを花ガイドに説明してもらい

ながらの１時間４０分の散策は（利尻山は小雨や強い風、霧で見れなかったが）それでも実に楽しかった。

海抜ゼロｍから高山植物がみられるのが礼文島を花の浮島と称するゆえん。その理由としては１）北緯４５

度ゆえの寒さ、２）対馬暖流やリマン寒流などがぶつかり合い季節風も強く霧が年中発生する、３）利尻の

ような高い山がなく、最高峰でもれぶんだけの４９０ｍとなだらかな丘陵地域が続き霧が滞留しやすい、な

どの環境条件が整っているからだ。 

◇生うに三昧とレブンアツモリソウ 

 昼は香深（かふか）港近くの食事処カフカで海鮮丼と生ウニであった。生ウニは黄色のキタムラサキウニ

とともに、この礼文ではすでに解禁となった赤みが強い小ぶりの蝦夷バフンウニが出たのがありがたかった。

より甘みが濃かった。有名なラン科のレブンアツモリソウ、かつては全島的に見られたラン科の花であった

が、山火事で大きな木がなくなり見つけやすくなったことと、ランブームで盗掘が横行し、今では北鉄府の

保護・群生地でのみ厳重な監視下で見られる。今年は開花が５月中旬からと早まり（花は１０日ほど）、閉

園（１６日）まであと２日（１４日）というぎりぎりのタイミング、咲いていた株も寂しげだったが、その

淡いクリーム色、大きな袋状の唇弁がみられたのはラッキーであった。この後、バスで立ち寄った漁協運営

のウニ剥き体験センター（任意参加費８００円）で、実際にキタムラサキウニを専用の道具で２つに割り、

ピンセットでなかから内臓や昆布を避け生ウニを取り出しその場で味わうという贅沢を満喫することがで

きた。宿は、花れぶん、ツアー客に対するもてなしも心配りや施設が素晴らしく、思いがけず素敵な居心地

の良い宿であった。なかでも夕食時にキタムラサキウニとバフンウニがまたまた出たが、最高に旨かった。

温泉は透明のアルカリ泉、寝湯で利尻山を海越しに見ながら湯につかれるのは素晴らしい。花ガイドによる
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夜の花のスライドショー、早朝希望者向けにマイクロバスをチャーターし、桃岩展望台へのお花畑散策と心

配りも抜群だ。売り場で、念願であった礼文の板ウニ（粒うに）を求めることもできた。 

◇海鮮尽くしで肉が恋しい！ 

 最終日はフェリーで２時間、稚内港へ、ツアー客もさすがに３日目になると、銘々雑談の中で、カレー、

ラーメン、肉が食べたいと言い出す始末。いくらご馳走も続くと、日常の慣れたいつもの食事が懐かしくな

るものだ。宗谷バスで、市の西端のノシャップ（野寒布）岬、近くでは草を食むエゾシカの群れに遭遇、今

や増えすぎて人の住環境に侵入する始末で悩みは尽きないそうだ。ホテル（稚内ＡＮＡクラウンホテル）で

和洋中の折衷ランチにホッとする。この後バスで東端の宗谷岬へ。途中、宗谷丘陵では周氷河のなだらかな

広大な地形を利用し、ブランド牛宗谷黒牛の放牧地が広がる。肉牛２０００頭は放牧していると言うからす

ごい。宗谷岬周辺の海岸は遠浅、セグロカモメが多数乱舞していた。実に充実した旅であった。 

 帰途、羽田から、北千住で途中下車、いきなりステーキ店で牛ヒレ肉レア４００グラム（かみさんは２０

０グラム）を食べ、ようやく旅の終わりを実感するとともに、食のホームグランドに戻ってきた安心感を楽

しんだ。 

◇急がば回れ、足許に宝あり 

 【急がば回れ、足許に宝あり】今この言葉を噛みしめる必要がある。保険代理店にとり、国内保険市場は

成熟化しており、新規獲得もままならず、なかなか業績が上がらない、厳しい市場環境下での展開を余儀な

くされているという言葉をしばしば代理店経営者から投げつけられる。 

 確かに、顧客保護のルールも一段と厳格化してきており、顧客本位の業務運営の徹底は高いサービス品質

の確保を求めている。このような時代の要請に対応できない代理店は市場からの退去を求められる。そのた

めにも新たな市場・顧客の開拓は必至となる。 

 しかし、一方で、新規の顧客を見つけるのには大変なエネルギーやコスト負荷を要する時代となっている。

そのため、お金をかけても手っ取り早く新たな市場（顧客）獲得を図るための同業者や新規参入する異業種

企業からの代理店Ｍ＆Ａ戦略なども台頭している。またデジタル化の流れも速く、保険市場の在り方、保険

流通の在り方を大きく変えていくことになりそうだ。 

 顧客の争奪の熾烈さや市場確保の厳しさは、代理店の再編や異業種からの保険代理店Ｍ＆Ａも活発化は不

可避なようにも見えるが、果たして、これからの代理店市場はそれほどに八方塞がりの閉塞状況なのだろう

か。 

◇攻めの守り 

 しかし、どっこい、こうした中でも、顧客からの圧倒的支持を取り付けコツコツと成果を積み上げておら

れる代理店経営者もいる。こうした代理店経営者のスタンスは、新規の客を闇雲に求めてあくせくして、無

駄なエネルギーを浪費はいない、むしろ全く違った発想に立っている。 

 それこそ大切な顧客に対する「攻めの守り」である。元来、守りと攻めはまさに対極にある、形容矛盾と

とられかねない言い回しだが、これほど的確な言い方もない。 

 小規模ながらも、地域において顧客から圧倒的な支持を勝ち得て、着実に業績を上げている専業代理店が

いる。余程独特な、営業上の取り組みをしているのかときくと、何のことはない、顧客本位の徹底を図り、

既存顧客に対し、生活支援や事業経営支援による独自の付加価値の提供と営業の基本動作（保険内容・補償

＝保障の説明、確認）の徹底を図っているということで共通する。しかもメンバー間の連携プレー、チーム

力が優れているのだ。 

◇「振り返り」の習慣づけ 

 すなわち顧客との接点を重視し、顧客の意向をしっかり聞き出し、記録化し、また既存の取引内容、補償・

保障の現状を確認するとともに、課題を明確化し、それを次の提案に活かした対応を反復するとともに、ス

タッフ全員の場で、やりっぱなしではなく「振り返り」を重視し、それの情報共有、相互確認を徹底する習

慣づけである。 

 また、うまくいかなかった場合の原因分析や改善策、新たな切り口の模索や、うまくいった事例について

の評価、推奨の場づくりなどの工夫もみられる。要は全員参加型での経営の徹底のＰＤＣＡサイクルが、営

業、内務のメンバー全員で確認し合う仕組みができているということである。 
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 とくに、既存顧客への取り組みにそれははっきり見て取れる。毎日、じっくり個々の顧客ごとの取引内容

を丁寧に吟味する。補償の交通整理をする。 

補償に穴があれば、それを見える化し、いざという時に補償の漏れがないように補完する商品の提案をする。 

 これはいざという時に顧客を守るためのイメージトレーニングでもあるし、顧客から安心と安全を託され

た専門家としての存在意義でもある。 

 どれだけ顧客個々のリスクカバーを己のこととして捉え、準備を欠かさない提案にまとめ上げておけるか、

このような日々の顧客のことを考えた構想力を持った準備を怠りなく継続し、それを組織メンバー全員で確

認し合う業務のプロセスを定着、骨肉化させていけるか、地味な取り組みの繰り返しを丁寧に行っているか

どうかが、分かれ目になる。 

◇ロイヤルカスタマー（贔屓個客）サービス強化が肝心 

 成熟市場化の現在にあっては、いたずらに新規の顧客探しにエネルギーを使うことではない。足許を見れ

ば宝の山である。代理店に信頼を置き、複数の種目を委ねてくれたり、他（保険会社や代理店）で付けた保

険情報を提供してくれたり、時間をとり提案に耳を貸してくれるロイヤルカスタマー（贔屓個客）をメイン

とした取り組みこそ肝心である。すなわち、大切な顧客、ロイヤルカスタマー（代理店への信頼度の高い贔

屓の顧客）に対し、集中的に手間暇をかけているのである。その結果、深掘り、新たな成果に自然とつなが

る良循環の回路を確立しているのだ。その基本動作を徹底し、コツコツと地道な取り組みを継続的に進めて

いくことこそ、確実な業績アップ、営業スタッフのモラルアップ（士気向上）と顧客満足を勝ち得る近道な

のである。 

 言い換えれば、大切な既存の顧客に、付加価値サービスを徹底することで、喜んでいただくことに全精力

を注ぐべきではないか。一番頼りにしてくれる贔屓の顧客を裏切らない、その方々が何を望んでいるかを確

実に理解することこそ肝心かなめなのである。そのための手法開発にこそ力を注ぐべきである。 

◇不振代理店の共通パターン 

 不振にあえぐ代理店を観察すると、まさにこれと真逆な取り組み方をしている。既存の大切な顧客のこと

は、とかく無頓着なケースがほとんどだ。まさに身近な宝物をほったらかしにし、他の新たな顧客に流し目

を送り相手のリズムにもてあそばれ、我を失っている構図だが、これは大切な顧客の潜在的な不満を呼び、

いずれ離反を招来しかねない、まさにノーガードの戦法である。このかけがえのない顧客を守り切れないな

らそれこそ明日はないのである。また成熟市場化した今日、いたずらに新規を求めてもその成果はたかが知

れている。営業スタッフに無理な見込み客探しをしても成果は上がらないのは当然で、それどころか、失敗

の連続に自信喪失をきたしかねない。それよりもロイヤルカスタマーを分担させ、成功体験を積み重ねるこ

とこそ人づくりにもなるのである。 

◇問われているのは経営品質 

 まさに代理店の経営品質が問われる時代になっている。デジタル化で保険の世界も大きく変わろうとして

いるが、所詮デジタル化はより効果的にサービスを展開する手段であり、顧客接点で、顧客の信頼を勝ち得

るために何を提供するか、まさに地域市場特性を踏まえ人を介在した産業ゆえの付加価値力こそが問われて

いるといえないか。 

 圧倒的なサービス力、身近で寄り添う問題解決支援業、生活・事業経営支援業者として大切な顧客を守り

抜くことこそ王道ではないだろうか。「攻めの守り」とはいい得て妙な言葉ではないか。 

 代理店の生産性（年間総売上高手数料に占める代理店の常勤スタッフ一人当たりの手数料）が鋭く問われ

る時代になっている。しかも顧客本位という観点から、安易な営業第一主義、成果主義は厳に慎むべきで、

急がば回れ的発想が求められている。 

 今一度、顧客個々の意向を確認するとともに、現在の補償の現状分析を徹底しよう、そして補償＝保障の

交通整理をし、つけ漏れや重複がないかどうかをメンバー全員で振り返り、総点検してみよう。顧客の補償

内容のふりかえり、気づきの機会づくりに時間を使おう。情報を提供しよう。こうした営業のための準備作

業の大切さに今一度思いを込めよう。顧客本位の営業の基本動作の徹底にこそ突破口はあるのだから。 

 

（保険ジャーナリスト、inswatch編集人） 
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『街道シリーズ』（飛騨街道その 6） 

                                         松尾 一 

     関から上有知の分岐点(殿村)へ 
 

 飛騨街道は、古くから刃物の町、そして門前町として栄えていまし

た関を離れます。吉田観音の北側を通る通称本町通りを通りますが、

幾つかの地蔵堂が見られます。きっと旅人の安全を祈っていたことで

しょう。さらに東山町から市平賀に入り岐阜医療科学大学に着きます。

このあたりの飛騨街道はこの大学の校内を通っていましたが現在は

消えてしまっています。飛騨街道は、この大学あたりから加茂郡富加

町の大平賀に入ります。景観が新興市街地から山村部へとなります。 

 ところで、江戸時代、関の旧関町あたりは旗本大島氏の領地で、そ

の東側の吉田観音がある旧吉田村から東北一帯は、今尾（海津市）に

陣屋を置いていた尾張藩の付家老３万石の竹越氏の領地でした。また、

市平賀あたりは幕府領、そして富加町の大平賀は最初、三輪（揖斐川

町）に陣屋を置いていた西尾氏揖

斐藩領でしたが、のち幕府領とな

っています。また、これから向かう武儀町（関市）、七宗町、金山町（下

呂市）は尾張藩の領地でした。 

 飛騨街道は主に県道５６号沿いに進みますが、ときには現在の農道の

ようなところや山中に消えてしまったところもあります。それはともか

く、飛騨街道は東海環状道の下を潜り再び関市に入り神野、下之保と進

みますが、ここに高沢観音を案内する大きな案内版が見られます。 

 ここから少し山を上ると、静かな山間に高沢観音と親しまれている日龍峰寺があります。この寺には飛騨

の両面宿儺にまつわる伝説があります。昔、この付近にあった沼に毒龍が棲み村人に迷惑をかけていました。

そこで両面宿儺が毒龍を退治し持っていた杖を地面にさしました。その杖が現在境内にある千本桧というこ

とです。両面宿儺伝説の南限の地でしょうか。 

 そんな伝説が残るこの寺は、東大寺建立の責任者でもあった

行基によって開山されたのち、北条政子雨乞いの寺として有名

になり大伽藍となりましたが、のち火災にあい多くの建物が焼

失しました。現在、国重文の多宝塔や、また江戸時代に石垣の

上に建設された舞台造りの本堂によって偲ぶばかりです。 

 また、江戸時代ころから、美濃西国三十三観音第 25番霊場と

して親しまれていますので、当時の旅人もこの寺に参詣したこ

とでしょう。 

 さて、飛騨街道に戻ります。まもなく交通の難所だった津保

川沿いの小さな地蔵堂がある氷坂を過ぎ、津保川の支流西洞川

を渡ると、上有知（美濃市）との分岐点に出ます。その分岐点は現在の県道 56号と県道 80号の殿村交差点

より少し県道 80号沿いの、かつて下之保保育園があったあたりにありました。 
                                          (まつお・いち) ライフワークは地域史(近世交通史)。 

                     著者は『岐阜地理・地名・地図の謎』(監修・実業之日本社)、『写真アルバム飛騨の昭和』（監修・樹林舎）など。 
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ＴＥＬ 0572-21-0543 多治見市若松町1-9-1

津島店 岡崎店

大垣店 ＴＥＬ 0584-93-0543 大垣市長松町小柳1215-2

一宮店 刈谷店 多治見店

岐阜店 ＴＥＬ 058-268-6543 岐阜市安良田町5-9

春日井店 小牧豊山店

　●工場様へのお届けはもちろんのこと、お客様ご自宅や事故現場へのお届けにも対応させて頂きます！

　●車種と料金が見合わないと思う場合でもご相談下さい。豊富なラインナップよりご提案いたします。

　●代車特約など料金上限がある場合でもお気軽にお問い合わせ下さい。ご相談いたします。

　●岐阜県・愛知県はもとより、全国のネットワークからご手配致します。

愛

知

県

金山駅前店 名古屋駅太閤通口店　 岐

阜

県

     岐阜県代協会員の皆様、当社はオリックスレンタカー店舗を運営しております株式会社タカサワと申します。

     代車でお困りの際には、是非とも当社のレンタカーサービスをご利用ください！

　●国産全メーカー・輸入車・特殊車両(冷凍車・福祉車・各種トラック)の豊富な車種の取扱いがあります。

　　店頭在庫がなくても、グループ内の豊富な車両の中からご要望に添えるお車をお探しします！

　●突然の事故…　代車を一刻も早くお客様の元へ手配しなければ…
　　そんな時はお任せ下さい！配車スタッフの多い当社なら迅速にご手配させて頂きます！　

　　もちろん土・日・祝日のご対応もお任せ下さい！

岐阜県

愛知県

三重県
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Ｊ‐ｎｅｔレンタリース株式会社  

本社所在地  名古屋市東区東桜１－５－７ 

ＴＥＬ：０５２－９６３－８２３１ 

 

 

 

 

※その他愛知県１１店舗、 

三重県２店舗など直営店・ 

フランチャイズ店含めて 

２５都道府県にて展開中 

（Ｈ２５・６月時点） 

 

メーカー・排気量・使いやすさ・環境への配慮をした普通車からワゴン車・輸入車・福祉車両まで、

様々な車種をご用意しております。 

多種・多様なニーズに応えるために、一人一人がお客様の立場にたった素早し行動を心がけます。 

レンタカーのご用命は、是非Ｊネットレンタカーへ！  

SHINWAグループ   お世話になっております！ SHINWAグループです。 

梅雨入りしたものの、天気は良く、気温も高く、私の道楽のスーパー銭湯に 

おきましての水風呂の入浴時間がうなぎのぼりです。 

さて、今月は先月のエアコンに続き、この時期に意外と多い車の修理の 

お話です。 それはガラスの飛び石なんです！ 『えっ、スタッドレスの装着 

時の冬じゃないの？』と皆様仰いますが、もちろん冬が一番多いのですが、

冬はフロントガラスが多く、この時期は何と全ての方向で発生しやすいん 

です。 それは何故かと言いますと、実はこの時期、草刈が多いんです。 

田んぼの周りはもちろんの事、中央分離帯や歩道と車道の間の木々、堤 

防の草など様々な場所で草刈が行なわれています。  

草刈機で石を跳ねてしまって車に当たる案件が意外とあるんです。  

フロントガラスはピシっとひびが入る合わせガラスですが、その他の部分のガラスは強化ガラスで強化ガラス 

は石等が当たるとびっくりするくらい粉々に割れます。 粉々に割れると室内はガラスまみれで掃除も大変です。

万が一、ガラスにひびが入っても又はガラスが割れても当グループは 200台以上の代車を持ち、保険、自費共 

に迅速丁寧に対応させていただいております。 

まずはお近くの工場にご連絡ください！ 
     工賃もお値打ちに施工させていただいております！ 

 

 

レンタカー店舗 岐阜県 ４店舗 

Ｊネットレンタカー岐阜駅前店  ＴＥＬ：058－274－0582 

（岐阜市加納栄町通 2 丁目 18 番地）   ＦＡＸ：058－274－0566 

Ｊネットレンタカー大垣店      ＴＥＬ：0584－93－4154 

（大垣市長松町高西 1072-1）        ＦＡＸ：0584－93－4155 

Ｊネットレンタカー多治見店     ＴＥＬ：0572－21－2543 

（多治見市宝町 11 丁目 38 番 1）       ＦＡＸ：0572－21－3707 

Ｊネットレンタカー関店      ＴＥＬ：0575－21－7557 

（関市円保通２丁目３番５号）        ＦＡＸ：0575－21－7558 
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本 社： 岐阜市茜部中島2丁目66-6 電 話: 058-274-0110
Ｕ Ｒ Ｌ ： http://www.nihonguard.co.jp        ｅ-ｍａｉｌ ： eigyou@nihonguard.co.jp

安心を高齢者の皆様へ

ホームセキュリティの新提案
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        ★第３０回 ゴルフ同好会報告★ 

開催日 ： 平成２９年５月２５日（木）   開催地 ： 岐阜関ゴルフ倶楽部 

参加者 ： ２２名             報告者 ： 森 信彦 

 

平成２９年１０月、日本オープンゴルフ選手権が開催される岐阜関カントリー倶楽部。 

昨年は、松山英樹プロが優勝。どうぞ、興味有る方は御足をお運びください。 

ひょっとしたらゴルフ場でプレーが見れるかも・・・ 

平成１５年１１月、第１回リオ・フジワラＣＣにて開催し、早いもので第３０回を迎える事が 

出来ました。これまで多くの皆様に参加して頂きましたこと感謝申し上げます。 

今後、４０回、５０回と・・・皆様とゴルフを通じて親睦を深められたらなと考えます。 

 是非、皆様のご参加をお願いします。 

（成 績）         グロス ネット 

優 勝 ： 安藤 茂  １０５  ６９ 

準優勝 ： 畠久保 豊  ９４  ７１ 

３ 位 ： 安藤 貴子  ９２  ７２ 
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編集後記 

 天才と呼ばれる、世界に通用するスポーツ選手を挙げるとしたら？錦織圭、松山英樹、イチロー、などなど。 

「天才は親が作る」という本を読んだことがあります。親が競技の指導者であることは間違いないことですが、技を覚える

には、繰り返し学習が必要ですし、天才だろうがなんだろうが、繰り返し学習は必須です。この繰り返し学習を、子供

たちに飽きさせないでやらせるのは、とても難しいことです。天才児の親たちは、繰り返し学習をさせるために、さまざまな

工夫を凝らしていました。イチローの父親は、イチローが練習メニューに飽きてくると、好きな練習に切り替えたり、相撲

をとったりしたそうです。我々の仕事も日々繰り返しの連続です。仕事の仕方を変えてみたり、工夫したり・・・楽しくで

きる事が一番なのでしょうね。  （匿名） 

mailto:gfdaikyo@opal.ocn.ne.jp
http://gifudaikyo.or.jp/

